

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39. Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

LA CUESTION NACIONAL.

No puede leerse la prensa de anoche sin que un sentimiento de alegría y de orgullo embargue el corazón: todos los periódicos, desde el que representa los últimos límites del ultramontanismo hasta el que defiende los más avanzados dogmas de la democracia, todos unánimemente se hacen eco del grito de indignación que ha arrancado al país el ultraje hecho por los moros á la representación de España en Tetuan.

El asesinato del director del lazareto de Tetuan constituye una nueva prueba de la hostilidad y del desprecio con que somos tratados en el imperio de Marruecos; desprecio y hostilidad que se ha significado primero en hechos baladíes, y que cada día se manifiesta y manifestará de una manera más ostensible y decisiva.

Nosotros tenemos la fortuna de contarnos entre los que han avisado á tiempo; nosotros hemos dirigido al gobierno leales advertencias, y el gobierno no solo ha mirado con desden cuanto la prensa ha escrito, sino que ha tolerado que sus periódicos contestaran con burlas á lo que eran advertencias patrióticas, que, tenidas en cuenta á tiempo, hubieran evitado los acontecimientos que hoy lamentamos y quizá los más graves que pueden sobrevenir todavía.

Hace dos años próximamente que los periódicos empezaron á ocuparse de los continuos atropellos que los españoles sufrian en Marruecos, y en todo ese tiempo, aunque las causas del mal aumentaban, el gobierno no ha dado un solo paso para conseguir las reparaciones que el honor de España y los tratados existentes demandaban. Y decimos que ni un solo paso, porque no queremos calificar de tal los interminables expedientes oficinescos que se han instruido y de los cuales no ha resultado absolutamente nada, ni resultará probablemente, porque bien conocemos todos lo que es aquí el expedienteo.

No se ha hecho nada, y á favor de esta incuria y de esta indiferencia estamos á punto de llegar á un extremo en que no haya otra solución para el asunto que la guerra con todas sus funestas consecuencias. Todavía, sin embargo, puede ser tiempo; todavía si se procede con tacto y energía podemos obtener las reparaciones debidas y cobrar la importancia que debemos tener en Marruecos, y por la cual clamamos en vano hace muchos meses previendo que habian de surgir hechos como el que en estos momentos ocupa á toda la prensa.

Ante el asesinato de un funcionario español en Tetuan suponemos que el gabinete habrá sacudido su apatía y habrá hecho las reclamaciones oportunas; pero no basta que estas tengan buen éxito; no basta que se nos dé la satisfacción más cumplida, satisfacción que se dará sin duda alguna; es preciso que se tomen en seguida las medidas necesarias para evitar la repetición de tales sucesos, y que procuremos ganar el terreno perdido en el ánimo de los marroquíes por los medios pacíficos que están al alcance de todas las naciones.

Es preciso que en el acto se exija el cumplimiento del tratado de Tetuan que la «Epoca» supone religiosamente cumplido en todas sus partes, y que sin embargo, fuera de lo relativo á la indemniza-

cion, apenas si hay artículo cuyas prescripciones hayan sido ejecutadas.

Debe exigirse la entrega del territorio necesario para el establecimiento de la pesquería de Santa Cruz.

Debe exigirse la guardia de tropas regulares que el sultán debe tener en Alhucemas y Melilla para contener á los rifeños en sus tropelías.

Debe levantarse un buen templo católico en Tetuan, si no existe, así como el cementerio y locales necesarios para una numerosa misión.

Debe elevarse la categoría de nuestras representaciones en Marruecos, estableciendo una de importancia en una de las ciudades del interior, con numerosos agregados militares que puedan hacer los convenientes estudios de la situación topográfica y estado militar de Marruecos.

Debe exigirse la protección más cumplida á los correos españoles establecidos entre Ceuta, Tánger, Tetuan, Arcila, Larache y demás puntos entre los que hay comunicaciones.

Y debe procurarse últimamente que, prestando los auxilios posibles, se tomen las medidas necesarias para la desaparición del cólera y del hambre, que en estos momentos hacen imposible la vida en esa parte del Africa.

Estos son los procedimientos fundamentales que han de procurar nuestra preponderancia; estos son los medios más costosos y más seguros que existen para llegar á conseguir que el nombre español sea respetado por las autoridades marroquíes, cuya conducta no muy franca para con España es la principal causa de los desmanes que cometen esas tribus semi-salvajes que no necesitan más que ver debilidad en sus jefes para entregarse á toda especie de atentados.

Y las reclamaciones por el asesinato de don Vicente Liaño, lo mismo que todas las que después deban seguirse para conseguir los fines expuestos, deben hacerse por España aisladamente, y decimos esto, porque en ciertos periódicos hemos visto que se declaraba insistentemente que el súbdito español asesinado era, por su cargo de director del lazareto, representante de todas las potencias Europeas.

El señor Liaño era súbdito español, y por este hecho, no por su cargo, deben entablarse las negociaciones por parte de España.

El auxilio de otra nación en Marruecos no sería sincero, y España debe preferir siempre la vecindad de los moros con sus faltas de humanidad á la de otra potencia que pudiera conseguir por estos medios una plaza fuerte en la costa del imperio.

Escusado nos parece decir que en asunto de índole tan delicada toda prudencia nos parece poca: un paso impremeditado pudiera acarrear á la nación entera desgracias irreparables; una medida poco estudiada pudiera ser origen de graves conflictos, y para esta cuestión debe reservar el gabinete toda su inteligencia, escuchando ante todo los consejos del patriotismo y la voz del deber, más imperioso que nunca cuando afecta al honor de la nación y quizá á su porvenir.

Somos ante todo partidarios de los medios pacíficos que hemos expuesto ligeramente, pero apoyados por una actitud enérgica que garantice el éxito de las reclamaciones, que imponga respeto é impida que los moros confundan con la debilidad la prudencia exquisita que recomendamos y que indispen-

sablemente debe acompañar á todos los actos del gobierno español.

Los procedimientos pacíficos son hoy los que más convienen al interés de España: acabamos de sostener dos guerras largas y una de ellas costosísima; se ha derramado mucha sangre y se ha gastado mucho dinero; además de esto los asuntos de política interior han seguido un curso azaroso y continúan siendo objeto de intranquilidad y de alarma en todas las provincias: bajo el punto de vista material, una pertinaz sequía y las plagas que sufren nuestros campos, han venido á crear un estado insostenible que, de continuar, puede llevar al país á su completa ruina.

Todo esto debe tenerse en cuenta antes de adoptar resoluciones que pudieran acrecentar estos males é imposibilitar para mucho tiempo nuestra regeneración material; pero una generación no tiene tampoco el derecho de ser egoísta y mirar antes su interés propio que el engrandecimiento de la patria, que no es solo nuestra, sino también de nuestros descendientes, á los que debemos entregarla tan grande y respetada como podamos, aunque nos cueste inmensos sacrificios personales.

Queremos decir con esto que si el estado del país debe tenerse en cuenta para obrar con gran comedimiento, no debe conducirnos esa consideración hasta el punto de ser débiles y retroceder ante las consecuencias que la exigencia de una reparación cumplida pueda traernos.

Si las cosas llegasen al caso no probable de tener que emprender inmediatamente la guerra, nosotros —exponemos claramente nuestro pensamiento— no creemos que el gobierno actual sea el más á propósito para levantar el espíritu del país en la medida que el asunto exige: un gobierno cuya ocupación constante ha sido comprimir y evitar las manifestaciones de la opinión, no puede en un momento dado y cuando le convenga, producir esas explosiones de la misma opinión que deben preceder á tales empresas; pero si desgraciadamente el caso de luchar llegase y el gobierno actual estuviese en el poder, no serían bastantes las diferencias políticas que de él nos separan para impedir que le ofreciéramos nuestro modesto apoyo en lo que con el honor de la patria se relacionase.

(«La Iberia.»)

MADRID 11 DE OCTUBRE.

Sr. Director de «Las Provincias.»

El haber aprovechado algunos periódicos la noticia del asesinato de un súbdito español en Tetuan para reanudar sus trabajos acerca de la conveniencia de una intervención armada en Marruecos, y la circunstancia de correr el rumor, sin fundamento alguno, de que el gobierno había dado orden de preparar una división de diez mil hombres para trasladarla al imperio marroquí, causaron ayer tarde en la Bolsa bastante alarma, produciendo una baja sensible en el precio de los fondos públicos.

Anoche publicaba el diario semi oficial «La Política» un artículo belicoso, recomendando que si las autoridades de Marruecos no podían darnos satisfacción de las ofensas hechas á España, nos tomáramos la justicia por nuestra mano, como habían hecho los ingleses en algunas ocasiones en América.

Las relaciones que se atribuyen al citado periódico con el presidente del Consejo de ministros, hicieron que en los círculos políticos se creyera que había algún propósito de tomar una actitud agresiva respecto al imperio marroquí.

Por esta razón, sin duda, ha sido preciso que los diarios de esta mañana publiquen párrafos diciendo terminantemente que el gobierno se limitará á pedir al de Marruecos las satisfacciones correspondientes, pero que no le anima pensamiento alguno de una nueva campaña en Africa.

Esta es la verdad. Las personas competentes é imparciales saben muy bien que aun estando España en situación próspera y floreciente, la conquista de Marruecos sería negocio deplorable, como lo es la conquista de todo un pueblo bárbaro y fanático, pero la terminación de la guerra civil tanto en España como en Cuba, y la tranquilidad de que afortunadamente se goza, hacen innecesario un grande y costoso ejército permanente.

La conveniencia de nivelar los presupuestos aconseja disminuir en cuanto sea posible los gastos de todos los ministerios, y por tanto, los del departamento de la Guerra.

No es extraño, pues, que las clases de reemplazo en el ejército tengan bastante aumento, y el movimiento en las escalas sea mucho ménos frecuente que en los pasados años.

De aquí sin duda la afición que muestran muchas personas y algunos periódicos á empresas belicosas en Marruecos, cuando en rigor lo que hace falta es emplear cuantos recursos pueden alegarse en fomentar la riqueza, para que la tributación corresponda á los gastos públicos, cada vez mayores.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor ministro de la Gobernación, y al medio día ha conferenciado con el presidente del Consejo. Lo que han dicho algunos periódicos acerca de la importancia de la venida del Sr. Romero Robledo, para resolver algunas cuestiones pendientes, es gana de hablar. —P.

—La «Gaceta» no publica disposición alguna de interés general.

—Esta tarde ha recibido «La Correspondencia» el siguiente despacho telegráfico:

«Búrgos 11.—S. M. el rey ha visitado hoy por la mañana el magnífico monasterio de las Huelgas, el precioso museo provincial y los monumentos pertenecientes al Real Patrimonio. Después visitó el hospital del Rey.

En este momento se dispone S. M. á salir á las maniobras.

Hoy ha firmado S. M. el decreto encargando nuevamente al Sr. Romero Robledo de la cartera de Gobernación.»

—Los señores duques de Montpensier llegaron anoche á Sevilla á las nueve y media sin novedad.

—En el tren-correo de Andalucía ha llegado esta mañana á Madrid el Sr. Romero Robledo, ministro de la Gobernación. En el andén ha sido recibido por gran número de sus amigos personales y políticos, y por su compañero el señor ministro de Fomento.

—Probablemente mañana habrá Consejo de ministros en la presidencia.

—Dice un periódico que se aseguraba ayer pasaría á la embajada de Roma el Sr. Calderón Collantes, entrando en el ministerio de Gracia y Justicia el señor Bugallal.

«Para que la noticia fuera cierta, dice «La Correspondencia», era necesario, en primer lugar, que estuviera vacante la embajada de Roma.»

—Hasta pasado el novenario del fallecimiento del Sr. Alzugaray, por lo ménos, no se ocupará el gobierno en designar la persona que ha de reemplazar

á aquel malogrado funcionario en el cargo de fiscal del Tribunal Supremo.

—Leemos en «La Correspondencia:»

«Nada absolutamente hay que justifique los temores que en la Bolsa se han manifestado con motivo de lo sucedido en Marruecos que no tiene nada de extraordinario.

El crimen cometido contra un delegado sanitario de todas las potencias será castigado, porque inmediatamente el cónsul formuló reclamaciones, que nuestro representante ha reiterado, y suponemos que habrá gestionado el concurso de las demás potencias, pues á todas alcanzan el agravio; pero en cuanto á complicaciones, apesar del lenguaje poco meditado de una parte de la prensa, aseguramos formalmente que no hay asomo de motivo para recelarlas, y que el gobierno no piensa en ninguna aventura militar en Marruecos, por creer que no hay motivo para ello.»

El periódico «La Nueva Prensa» ha sido absuelto de su última noticia. Damos el parabien á nuestro colega.

—Anoche salió de esta corte para Arjonilla el señor duque de la Torre.

—Un periódico publica los siguientes datos:

«En junio, julio, agosto, setiembre y octubre del año anterior fallecian en Madrid, de «tifus,» unas «cuarenta y cinco á cincuenta personas,» mientras que en este año, durante los mismos meses, no han llegado á «seis» las defunciones de la misma enfermedad ocurridas en iguales meses.»

El estado sanitario no puede ser mejor; pero debemos ser previsores y adoptar todas las medidas convenientes para mejorar las condiciones higiénicas de Madrid.»

(«Provincias.»)

Madrid 12 de octubre.

Ha quedado rigurosamente incomunicado el laud español «María Antonia del Mar,» procedente de Gibraltar, que fondeó el miércoles en la bahía de Málaga.

—Durante la segunda quincena del mes de agosto último han sufrido los habitantes de Manila una «colla» ó serie de tormentas, que han tenido á la población en constante alarma por espacio de muchos días.

El 16 estalló una, violentísima, que duró desde las ocho y media hasta las once de la noche, lanzando hasta 18 chispas eléctricas, que afortunadamente no causaron desgracias personales ni más que ligeros desperfectos en varios edificios. Al día siguiente se reprodujo la tormenta, con consecuencias lamentables, pues una centella que cayó en un barco anclado á la entrada del río, mató al patron y dos marineros y asfixió á otros tripulantes, que se hallaban en gravísimo estado á la salida del correo.

Pocos días antes se había hecho sentir en la capital un temblor de tierra que duró un minuto próximamente.

(«Imparcial.»)

Madrid 12.

Asegúrase que en el Consejo de ministros que se celebrará el lunes quedará resuelta la combinación para altos puestos de que se viene hablando hace algunos días.

También se proveerá la fiscalía del Tribunal Supremo de Justicia.

San Petersburgo 11.—El gobierno ruso ha informado á las potencias signatarias del tratado de Berlín que ha resuelto suspender la retirada de sus tropas de las inmediaciones de Constantinopla.

Esponde las razones que le han movido á tomar esta determinación, fundándose principalmente en

la conducta poco enérgica de la Puerta para proteger á los cristianos.

Termina pidiendo á las potencias que se unan á Rusia para hacer representaciones al gobierno otomano sobre los asesinatos y atropellos de que siguen siendo víctimas los cristianos en el imperio turco.

Bombay 11.—La guerra contra el Afghanistan es inevitable.

Las tropas inglesas han penetrado ya en el desfiladero de Khibér.

La artillería que han montado los afghanos en los fuertes fronterizos es de grueso calibre.

Londres 11.—El periódico el «Daily News» en su edición de esta tarde dice que Osman-bajá irá probablemente con 150.000 hombres á Novibazar, en donde se hallan ya 71 batallones turcos y 12.000 albaneses.

Viena 11.—La respuesta del conde de Andrassy á la circular de Turquía está redactada en términos muy moderados y conciliadores.

El general Grant ha salido de París con dirección á España. Visitará á Madrid, Barcelona, Valencia y otras provincias.

Se asegura que Rusia y el emir de Cabul están en perfecta inteligencia.

El gobierno ruso enviará tropas á la frontera del Afghanistan, prestando medidas de precaución.

Inglaterra piensa dirigir escitaciones á Rusia.

Se temen grandes complicaciones.

Los ingleses y los afghanos continúan preparándose.

Londres 11.—El gobierno inglés ha recibido la confirmación oficial acerca de la suspensión de la retirada de los rusos de las inmediaciones de Constantinopla.

El consejo de ministros ha acordado pedir esplicaciones al gobierno de San Petersburgo sobre el particular.

Reina grande actividad en el ministerio de Negocios extranjeros.

En breve saldrá para Chipre el primer lord del almirantazgo inglés con objeto de organizar las fuerzas marítimas que se hallan en aquellas aguas.

Roma 11.—Se han reanudado las negociaciones entre Rusia y la Santa Sede respecto á la Iglesia de Polonia.

Un despacho de Nápoles dice que continúa la erupción del Vesubio.

Constantinopla 11.—Aumenta la anarquía y el bandolerismo en diferentes comarcas de la Rumelia oriental.

El ministro de Negocios extranjeros Saveft-bajá ha presentado la dimisión.

El sultan se ha negado á admitirla.

Esto no obstante, se espera una modificación ministerial.

Madrid 12.

S. M. el rey continúa en Búrgos. Se cree que adelantará la época de su regreso á Madrid.

Es objeto de diferentes comentarios la conferencia que han celebrado los señores Bugallal y Romero Robledo con el presidente del Consejo de ministros.

El sábado próximo es esperado el señor Sagasta. Sus amigos le preparan un solemne recibimiento.

Escasez de noticias.

TOTICIAS DE FILIPINAS.

Hoy recibimos el correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 22 de agosto.

En los periódicos de aquel archipiélago hemos leído el acta levantada con motivo de las bases de pacificación y capitulación presentadas por el sultan

de Joló y los Dattos al rey de España por conducto del capitán general de Filipinas, reconociendo la soberanía de España en aquel territorio.

El 16 de agosto descargó sobre Manila una horrosa tormenta, tal, que no hay memoria de otra mayor desde la de 23 de mayo de 1873.

Multitud de chispas eléctricas cayeron sobre la ciudad y sus alrededores, ocasionando incendios y destrozos de gran consideración en muchos edificios; variedad de árboles corpulentos fueron tronchados como cañas.

En el vapor «Aurrerá» cayó un rayo, destrozándole el mastelero de juanete de proa y produciendo un fuerte estruendo y conmoción en el barco.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido más desgracias personales que la muerte de dos tripulantes del «para» núm. 856.

Se hablaba en Manila de una expedición que en los primeros días del actual debía salir de aquella plaza con objeto de proteger los trabajos de apertura de una vía al través de los montes del Abra, que debe unir Ilocos con Cagayan, proyecto acariciado hace ya muchos años.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin 11.—A juzgar por la votación de ayer puede creerse asegurado el proyecto de ley contra los socialistas. La diferencia en pro ha sido de 48 votos.

Londres 11.—El general Haines se encuentra en Pechavar al frente de 50,000 hombres, dispuesto a romper las hostilidades contra el Afghanistan.

Constantinopla 11.—El gobierno turco pide al de Rusia la evacuación de Andrinópolis como condición indispensable para restablecer la seguridad pública en la Rumelia.

El embajador de Rusia ha contestado que las tropas saldrán de Andrinópolis dos meses después de firmado el tratado definitivo.

Londres 11.—Inglaterra ha pedido explicaciones a Rusia por haber ocupado nuevamente las tropas del general Tottleben la línea de Tchataldja.

Id. 11.—El periódico el «Standard», en su número de esta mañana, confirma la noticia de que el ejército inglés destinado a operar contra el Afghanistan, ha tomado ya la ofensiva.

Roma 11.—El gobierno ha ordenado al subprefecto de Civita-Vecchia que mañana, a la llegada del vapor que conduce 900 peregrinos españoles, proceda al reconocimiento de su estado sanitario, despidiéndolo a cuarentena, si este no es satisfactorio.

Liverpool 12.—Ayer noche ocurrió en esta ciudad una horrorosa catástrofe.

Celebrábase un concierto en una sala de espectáculos, siendo muy numerosa la concurrencia, cuando se oyeron voces de ¡fuego! ¡fuego! dadas sin duda por un mal intencionado ó por un loco.

La gente, poseída de pánico, se arrojó hacia las puertas buscando la fuga, pereciendo aplastadas 30 personas, muchas de ellas señoras y niños y resultando además un gran número de heridos.

(«Imparcial.»)

Berlin 12.—A pesar de haberse coaligado el centro, los progresistas y los socialistas del Parlamento contra la ley de represión del socialismo el gobierno ha tenido una mayoría de cincuenta votos.

El dictamen de la comisión ha sido modificado aceptándose algunas enmiendas que no son esenciales.

París 12.—Ayer noche falleció repentinamente a consecuencia según se cree de un ataque de apople-

gía, el célebre obispo de Orleans, miembro del Instituto y senador, Monseñor Dupauloup.

Se preparan grandes honras fúnebres por el alma del prelado en la diócesis de Orleans y en otras de Francia. (Monseñor Félix Dupauloup nació en Saboya en 1802 y fué nombrado obispo de Orleans en 1849).

(«El Isleño.»)

Madrid 11.—Han sido nombrados el secretario y el fiscal militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina para los procedimientos relativos a la captura del «Virginus.»

Los dueños de los galeones españoles de la isla Cristina se oponen a aceptar las condiciones del convenio de pesca ajustado con Portugal.

Madrid 11.—Ha llegado el señor Romero Robledo y se ha encargado inmediatamente del ministerio de la Gobernación.

Mañana se celebrará un importante Consejo de ministros.

Ha sido denunciado hoy el «Imparcial.»

París 11.—Odessa.—Se ha descubierto un déficit de 65.000 rublos en el Banco mercantil.

Bucharest.—Reina aquí grande emoción. El Senado ha aprobado una proposición para que se acepten las decisiones del tratado de Berlín.

(«Diario de Barcelona.»)

Gacetilla.

He aquí los pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo «Mahonés» fondeado en este puerto a las cuatro de esta mañana.

D. Juan Pericás.—Enrique Albacete.—Ana Mesquida.—José Roig.—María del Carmen Solano.—Magdalena Verdura y una hija.—Pedro Pons.—Luis Estada y una criada.—Ana Pol.—Gregorio Fernandez.—Un individuo de tropa y 5 desterrados.—Total 18.

Noticia agradable.—Nuestro apreciable amigo Oficial Segundo de Administración militar y Pagador Principal de Fortificaciones de este distrito D. Juan Pericás y Busquets, ha llegado hoy, procedente de Palma, conduciendo CIENTO VEINTE Y CUATRO MIL PESETAS (todo en pesetas), para la continuación de las obras de la Fortaleza de Isabel II.

Debemos manifestar, sin temor de ser desmentidos, que son notables los adelantos efectuados en poco tiempo en dichas obras, debido sin duda, a la actividad y celo de las personas que se hallan al frente de ellas, especialmente del teniente coronel de Ingenieros Sr. Montesoro. Desearíamos que continuaran remitiéndose como hasta aquí cantidades suficientes hasta el logro de la terminación de la espresada Fortaleza.

En el vapor «Mahonés» han llegado don Enrique Albacete, segundo comandante de la fragata *Numancia* y D. Luis Estada Sureda, comandante de infantería y capitán del Batallón de Ingenieros de guarnición en esta plaza.

Se ha mandado someter a incomunicación los buques procedentes de Malta, Génova y Cagliari.

Ha sido nombrado auxiliar escribiente de la Dirección del lazareto súbico de este puerto, don Manuel Fernandez. Al propio tiempo que nos alegramos de ver de nuevo colocado a este celoso empleado, sentimos de todas veras que en lugar de disfrutar de mayor sueldo del que disfrutaba, haya sucedido lo contrario. Pero no por eso dejamos de

agradecer a la persona que se ha interesado en la reposición del referido señor Fernandez.

El Gobernador de la provincia ha remitido a disposición del señor Subgobernador de esta isla cinco individuos que procedentes de Valencia y sentenciados como secuestradores habían ingresado en el presidio de estas islas.

Bien decía nuestro colega *El Anunciador Balear* y nosotros repetimos: ¡vaya unos colonos!

En el arreglo hecho recientemente en la plantilla del cuerpo de Sanidad en la armada han sido destinados a la goleta *Africa* de primer médico don Joaquín Llorente, y a segundo médico de la fragata *Blanca* don Manuel García Balsera.

En los exámenes celebrados en fin de septiembre en las escuelas Normales de esta provincia se han rivalizado: con el título de maestra superior la señorita doña Asunción Travesí y Guardia y para maestro elemental don Ambrosio Carabó y Frontí hijos de esta Isla.

Según leemos en la «Revista de Telégrafos» se ha nombrado en comisión para el estudio y planteamiento de una línea telegráfica para atender a las defensas submarinas de este puerto, al Gefe de Estación D. Francisco Lagrú y Oliván a la inmediata inspección y dirección del Director de primera de estas islas D. Federico Maspons y Serra.

Dice «Los Debates.»

«Muy próximo a terminar el tiempo de mando en la escuadra del Mediterráneo el contraalmirante de la armada D. Santiago Durán y Lira, se habla, para reemplazarle, del general Antequera, debiendo el señor Durán y Lira pasar a una plaza del Consejo de Estado.»

Leemos en «La Correspondencia de España.»

«Parece que el tipo que señalará el Banco de España para el descuento de los cupones del vencimiento de diciembre próximo no excederá del 5, siendo probable que se fije el de 4 1/2 ya establecido para el descuento de las obligaciones del Banco y Tesoro y de aduanas amortizadas y el de sus cupones respectivos del último trimestre.»

De una reseña de la Exposición Universal de París que suscribe el conocido escritor Alfredo Escobar y que hemos leído en la Ilustración Española y Americana correspondiente al 22 de Setiembre último, copiamos el siguiente párrafo:

«Las aguas súbicas se aprovechan ya hoy para los riegos, desde que se ha descubierto que las materias orgánicas que contienen son un excelente abono para la agricultura. Y para que se vea la benéfica influencia que ejercen sobre las huertas de este modo regadas, junto con las máquinas que transforman las alcantarillas en canales de riego, nos tropezamos con las hortalizas que proceden de esas mismas huertas, que son, por Dios, hermosos ejemplares. Un paso más en el estudio de esa importante cuestión, y las alcantarillas, (digamos nuestros chirriones) no tendrán ya por objeto llevar esos rios (riachuelos) de inmundicias lejos de París, (de Mahon) sino utilizarlos para la agricultura.»

Con que, un ensayo, pronto, Sres. propietarios de la huerta de San Juan; y ya que nos sometemos a las modas que el capricho de los sastres de París nos imponen, sometámonos a los adelantos que hace la ciencia agrícola en nuestra Nación vecina.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 11 de octubre de 1878.

Muy Sr. mio: El telegrama mas importante que hoy nos comunica el cable es el que dá cuenta de las declaraciones que acaba de hacer Lord Stanley sobre la cuestion del Afghanistan. Despréndese de ellas que Inglaterra no desea ni ha deseado nunca seguir una política agresiva, sin que rehuse por esto el procurar por todos los medios sostener y fomentar su preponderancia en el Indostan.

La actitud del gabinete de San Petersburgo es indudable hostil á Inglaterra, y de ello dá evidente testimonio el lenguaje empleado por los principales órganos de la prensa moscovita. No es fácil, sin embargo, que la guerra que se inicia en el Afghanistan trascienda á Europa por ahora: tal es al menos la opinion hoy dominante.

Sigue preocupando á este vecindario la cuestion del gas, cuya solucion dista mucho de estar resuelta como han afirmado algunos periódicos de la Corte. En mi próxima correspondencia espero poder dar á V. algunos pormenores sobre este asunto.

Ayer tuvo lugar la vista pública de la denuncia que pesa sobre la revista mensual *La Renaixensa*, habiendo defendido á la misma el distinguido abogado D. Gonzalo Serrallera. Posee este señor una facilidad en espresar los conceptos y una fuerza de argumentacion tal, que cautiva siempre á cuantos le escuchan. En el acto citado, que se vió concurridísimo, evidenció el Sr. Serrallera las dotes oratorias que tanto le distinguen, siendo felicitado cordialmente al terminar su brillante peroracion, en la cual pidió la absolucion para el periódico aludido. Veremos si será así.

Ayer por la mañana, conforme estaba anunciado, salió de este puerto el vapor *Santiago* con la peregrinacion española que vá á Roma. Componiáse esta de unos 800 individuos, en su mayor parte mugeres y sacerdotes.

Hace dos dias que el alza iniciada en los valores públicos á principios de mes parece haberse detenido. Las últimas cotizaciones acusan un sensible descenso, particularmente en el 3 p. Interior, que cierra hoy á 15'08. Ignoro las causas que han determinado esta baja.

Continúa nuestro mercado sin variacion, no habiéndola tampoco en las fechas de su salida para Ultramar los vapores que le tengo avisados.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Teresa de Jesús virgen y fundadora.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en Santa María.

Parroquia de Sta. María, mañana despues del Rosario, hará el panegirico de los santos Joaquin y Ana D. José Pons Pbro. Vicario.

Santo de mañana

La bta. María Encarnacion y S. Galo abad.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 16.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 11 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y minutos 20 de la tarde.
LUNA—Sale á las 7 y 57 minutos de la noche.
Pónese á las 11 y 11 minutos de la mañana.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 14.

De la Habana en 45 dias Corbeta Maria Carolina, Cap.

D. Joaquin Gil, con 13 trips. 9 ps. y azúcar.

El 15.º

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés, Cap. D. Miguel Tuduri, con 16 trips, 18 ps. vs. efs. y la corresp.

Anuncios.

Subasta.

El lunes próximo dia 21 del actual, á las once de la mañana y en la Plaza de la Constitucion de esta ciudad se procederá á la subasta y remate, á voluntad de sus dueños, de la estancia «Nova del cebollar» de cabida de unas 17 cuarteras, y una huerta de árboles frutales de cabida cosa de una cuartera y media tierra de regadío, situada en «Biniarroga» de la parte del Norte del término de esta ciudad, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del Notario D. Francisco Andreu y Pons y del Preconero Sebastian Femenias

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á una casa sita en Ciudadela y calle que ahora pasa marcada con el número diez y seis y á dos cercaditos sitios en el camino de Son Triay del término de dicha Ciudad, procedentes de las herencias de Antonio Juaneda y Pons y Francisca Camps y Cabrisas naturales de la propia plaza y que se suponen fallecidos en Argelia, á fin de que dentro del término de treinta dias que al efecto se les señala, comparezcan á deducirlo en este Juzgado parándoles si no lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar: pues así lo tengo mandado en providencia de diez y seis del que espira en el expediente formado con motivo de haber puesto á disposicion del Juzgado las fincas de que se trata, Cristóbal Torres y Canet que las había recibido en arriendo de dicha Francisca Camps por término de nueve años, ya espirado. Dado en Mahon á 30 de Setiembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

MARAVILLOSO PAPEL

ALQUITRAN NORUEGO

PARA CIGARRILLOS

ÚNICO HIGIÉNICO CONOCIDO HASTA EL DIA.

Habiendo tomado gran desarrollo en toda la isla de Menorca el papel de fumar de D. J. Bardou é hijo, de Perpiñan confeccionado por el ALQUITRAN NORUEGO que tan buenos resultados á obtenido en la curacion de las vias-urinarias, escorbuto, tisis pulmonar y catarros crónicos; hoy se ha hecho indispensable á todo fumador este papel por su inmejorable calidad y baratura.

El papel ALQUITRAN, posee todas las cualidades que puede desear el fumador mas exigente; es fino, compacto, elaborado con esmero y por el procedimiento químico especial al cual está sometido, tiene todas las cualidades del Alquitran careciendo todavia del olor que ordinariamente tienen los demás.

El que lo pruebe nunca lo dejará.

Unico depósito en toda la isla en casa de D. Agustín Marqués hijo, calle del Rosario núm. 15.

Al por menor se venderá Portal de Mar núm. 7, Estanco de la Marina.

En la Confitería de la Real Casa, Calle Nueva 39, se encuentra MIEL muy buena á 24 céntimos libra.

CASA DE PUPILOS.

Calle del Castillo número 25.

En dicho establecimiento, abierto recientemente se sirve de comer á todas horas y tambien á domicilio

Remate.

El dia 22 del actual á las doce del dia se rematará en pública subasta si la postura fuese competente á juicio del dueño D. Bernardino Pons y Tutzó ó de su representante, en la Plaza de la Constitucion, una casa situada en Mahon calle de Isabel 2.^a número 50.

El pliego de condiciones obra en poder del pregonero público.

Nodriza.

En esta imprenta informarán de una que desea encontrar criatura.

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y fiestas en la calle del Arrabal núm. 60.

Aviso al público.

En el establecimiento de los Sres. Gorrias é hijo calle del Castillo 8 en Mahon, se encontrará:

Aguardiente doble anisado á	12 cénts	la libra.
Anicette.	Id. id.	id.
Caña.	id. id.	id.
Ginebra.	id. id.	id.
Crema de Café, Rosa, Menta,		
Marrasquino, Curacao á	20 id.	id.
Cognac y Rom.	25 id.	id.
Jerez seco	id. id.	id.

Todos estos licores se dan á la prueba antes de comprarlos.

La venta se hace al por mayor y al contado.

El Taller de Encuadernacion de Juan Pons que vivia Calle Negros número 29 se ha trasladado

3 Calle Nueva 3. Mahon.

EL ÁGUILA DE ORO

CONFITERIA

Plaza del Principe número 9.

En dicho establecimiento se hallará constantemente un extenso y variado surtido de CHOCOLATES DE LA COLONIAL de Madrid, de varias clases y precios.

Asimismo paquetes de NAPOLITANOS al cromo, y paquetes de CAFÉ de varias clases y precios.

Tambien se hallarán gran variedad de PASTILLAS PARA LA TOS, inclusas las tan celebradas del Dr. Andreu.

CARNE DE MEMBRILLO SUPERIOR, á 32 céntimos la libra.

MIEL DE LA ISLA DE CUBA de muy buena calidad á 22 céntimos la libra, y muy superior á 26 céntimos.